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Défécation à l’air Libre 
LE MOUVEMENT 
SANDAL LANCÉ

LA 3EME ÉDITION DE LA 
GRANDE SEMAINE DE LA 

DIASPORA OFFICIELLEMENT 
LANCÉE À LOMÉ 

UN TOGOLAIS 
INVENTE UNE 

MACHINE À FILTRE 
D’EAU

SENSIBILISATION DES USAGERS 
SUR LE RESPECT DU CODE DE LA 

ROUTE

Le vendredi dernier, le couverture en matière 
ministère de la santé et ses d'assainissement serait de  
partenaires, UNICEF et 25% en milieu urbain et 3 % 
l’OMS ont procédé au en  mi l i eu  rura l .  Un 
lancement du mouvement phénomène  qui est à la 
sans défécation à l’air libre base  de  la mort de plus de 
au Togo-Sandal. L’objectif 20 000 enfants de moins de 
est de réduire au Togo le 5ans par an. 
taux de défécation à l'air Le Togo-Sandal  vient ainsi 
libre. à point nommé comme 
Le lancement a été effectué solution à cet épineux 
par le secrétaire général du phénomène qui gangrène la 
ministère de la santé le santé des populations. Il est 
professeur  Gado NAPO- m i s  e n  œ u v r e  p o u r  
KOURA  en  présence de  e n c o u r a g e r  l e s  
David Shimkus, directeur communautés à garder un 
du Fonds Mondial pour environnement saint et 
l’Assainissement et des vivable, garantir la santé 
représentants de l’UNICEF universelle de la population 
et de l’OMS au Togo togolaise. Au terme de ce 

programme, moins 90% de  En effet, selon un   rapport 
la population des régions du fond mondial pour 
savanes, centrale et des l'assainissement, plus de 
p l a t e a u x  s e r o n t   2 4  m i l l i a r d s  d e  l a  
sensibilisées pour mettre popu l a t i on  mond i a l e  
fin à des pratiques de défèquent à l'air libre. Au 
défécation à l’air libre. Ceci plan national, selon un 
va contribuer à l’usage autre  rapport de l'OMS-
conscientisé des latrines U n i c e f ,  7 8 %  d e s  
d’ici 2018.p o p u l a t i o n s  r u r a l e s  

pratiquent la défécation à 
Charles

l’air libre au Togo et    la 

Togolese Foundation dans son programme cas sociaux, de formation de la jeunesse, 
d’encourager les togolais à venir investir au sans oublier des actions envers les centres 
Togo a lancé ce samedi 12 décembre 2015, de santé du pays pour la lutte contre 
la 3ème édition de la Grande Semaine de la l’hypertension, le diabète. Au niveau de 
Diaspora qui, selon les organisateurs, aura l’éducation, Dr Thon et son association 
lieu du 25 au 31 Juillet 2016. vont apporter une touche particulière à ce 

volet. Car il est prévu une récompense à «Nous faisons tout ceci pour inciter et 
une école de BTS au Togo.encourager les Togolais de la diaspora à 

investir dans le pays afin de contribuer Quatre prix sont mis en jeu. Il s’agit du prix 
dans une large mesure à l’essor de de la presse, de l’éducation, de la jeunesse 
l’économie et partant au développement de et de la culture pour encourager les 
la nation. Personne ne viendra le faire à meilleures actions encourageant les deux 
notre place », a confié, Docteur Aubin Thon, volets précités. « Sur des critères bien 
président Fondateur de la Togolese définis, mesurables, Togolese Foundation 
Foundation. va évaluer les écoles de BTS afin de dégager 

la meilleure école qui va répondre aux Pour cette 3e édition, le comité veut mettre 
critères qui seront définis. L’école choisie un accent particulier sur l’éducation et le 
après l’évaluation, recevra une enveloppe social. Sur ces deux volets, Dr Thon Aubin, 
de 1 millions de Fcfa, juste à inciter les président de Togolese Foundation fait 
autres à prendre en compte les critères pour savoir qu’un appel de fonds sera lancé pour 
favoriser l’accès à l’éducation à tous et sans la création d’un centre social de la 
discrimination », a expliqué Dr Thon.Diaspora.

icilomeCe centre, explique Dr Thon, va servir les 

Le jeune togolais Sam Kodo bénéficiaire du 
programme Young African leaders initiative (Yali 
Togo) édition 2015  vient d’inventer pour le bonheur 
des togolais une machine à filtre d’eau.  Une 
innovation qui répond  aux  difficultés d’accès à l’eau 
potable dans certaines localités du pays. Principal 
objectif,  servir  à assainir l’eau impropre des 
marigots et des rivières et préserver  les populations 
des risques de contamination des maladies.  
Trois étapes résument l’utilisation de la machine 
notamment  le filtrage, le traitement bactériologique 
et le passage sous lampe.
 Le programme Young African leaders initiative lancé 
en 2014 a été bénéfique  à six jeunes togolais.

A l’orée de ces périodes de fait objet de la formation, les route, pratiquer le code de la 
fêtes, les cas d’accidents se règles  routières, la discipline route, afin d’éviter les 
multiplient  sur les routes en circulation, le respect des accidents.
avec des pertes  en  vie panneaux de circulation et   « Nous invitons tous les  
humaines. Ainsi face à des policiers,   puis enfin, togolais à ne pas prendre les 
l’ampleur du phénomène,  il l’esprit civique. volants ni conduire leurs 
a été organisé le samedi motos s’ils sont  en  état « Nous avons organisé cet 
d e r n i e r  à  L o m é  p a r  d’ivresse »,  a-t-il lancé.atelier sur le civisme routier 
l’Association des jeunes pour pour  rédu i re  l es  taux  La formation a été assurée le devoir citoyen (AJDC),  une d’accident et sensibiliser les par les officiers de police et de f o r m a t i o n  r o u t i è r e  à  usagers sur leurs droits et  la gendarmerie de la division l’intention des usagers de devoirs  en circulant sur les de la sécurité routière du route. Objectif,  promouvoir routes » ,  a indiqué le ministère de la sécurité et de la discipline en circulation et président de l’Association, la protection civique.susciter une bonne harmonie Dzoka Koffi. L’Association des jeunes entre les usagers de la route Pour l’occasion, le président pour le devoir citoyen est crée et les policiers, ceci dans le de l’AJDC a exhorté les en 2014 et a pour objectif la but de réduire le taux participants usagers de la promotion des valeurs d’accident sur les routes. r o u t e  à  u n  r e s p e c t  civiques et de  paix au Togo.Entre autres thèmes ayant scrupuleux des règles de la 

charles
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JPO  de la  Presse Togolaise 
DEUX JOURS  D’EXPOSITION ET D’ÉCHANGES SUR LES ODD

souligné le président du 
Conapp, Jean-Paul Agbo, 
pour qui l’objectif de la 
journée est de promouvoir 
l ’ image de la presse 
togolaise, d’échanger sur 
l’actualité de la profession 
et sur le devenir du métier.
 Le représentant adjoint du 
PNUD, Siaka Coulibaly, a 
p o u r  s a  p a r t  s a l u é  
l’initiative et le choix porté 
sur  l es  ob jec t i f s  de  
d é v e l o p p e m e n t  
durable(ODD).
« L’initiative que vous avez 
prise d’organiser chaque 
année des JPO de la presse journalistes eux-mêmes est après,  que sont devenues La deuxième édition des ODD. togolaise est à saluer. Elle une excellente initiative les recommandations », « journées portes ouvertes  La cérémonie de lancement vient à juste titre valoriser le dans la mesure où elle presse et financement ; de la presse togolaise a été qui a connu la présence du professionnalisme que la public ou privés ? »mobilisera les  différents .lancée hier  mercredi 16 m i n i s t r e  d e  l a  presse togolaise dans sa acteurs du secteur  à aller Les grandes innovations de décembre sur le site du communica t ion ,  Guy  grande majorité recherche »,  vers un  professionnalisme cette  deuxième édition Bluezone à Cacaveli à Madjé Lorenzo, le président a indiqué  Siaka Coulibaly.  et une autre manière de sont le concept de Média Lomé. Organisée par le du CONAPP, Jean-Paul faire le journalisme »,  a  Guy Madjé Lorenzo, tours et le concours de Consei l  National des Agbo et l’ensemble des déclaré le ministre Guy ministre des Arts et de  la meilleurs reportages radio, Patrons de Presse-CONAPP  responsables des  autres Madjé Lorenzo. Communication,   tout télé, presse écrite et en et d’autres organisations organisations de presse,  a tant saluant l’initiative des A u  T o t a l  h u i t  ligne  dont les meilleurs professionnelles de presse, permis aux initiateurs de organisations de la presse,  communications sont seront récompensés au elle sera une occasion pour revenir sur les enjeux des a exhorté les auditeurs, attendues : « Objectifs de cours d’une soirée de gala les hommes et femmes des ODD pour les médias. téléspectateurs et lecteurs  développement durable et le samedi prochain sur médias d’échanger  autour «  Les  médias  e t  l es  à venir sur le site découvrir contribution des médias », « invitation.des thèmes ayant traits à la professionnels de la presse les réalités du travail des quelle contribution du web professionnalisation du 

Charles ont un rôle important à jouer journalistes. j o u r n a l i s t e  à  l a  métier du journalisme et dans la promotion et la mise vulgarisation des ODD », « l e s  O b j e c t i f s  d e  « Cette initiative prise par la en œuvre des ODD »,  a états généraux, 1 ans développement Durable- corporation, par  les Journée nationale de reconnaissance à Dieu
LA MARQUE D’UN AMOUR PROFOND POUR SON PAYS
L’émotion et la joie étaient grandes 2016, afin qu’il protège le chef de 
lorsque des milliers de togolais ont l’Etat, le premier ministre, le 
vu à leur côté, le dimanche dernier, président de l’Assemblée nationale, 
le chef de l’Etat en personne et les responsables des autres 
assister à la prière   pour la paix institutions de la république.
dans le pays. A travers cet acte, les togolais ont 
En effet, ils étaient des centaines démontré que c’est, seule dans  
de milliers de fidèles de différents l’unité qu’ils peuvent servir  la 
groupes chrétiens à répondre à nation togolaise et c’est bien leur 
l’appel du groupe musical « Salut et plus  hardant désir.
Joie » en collaboration avec le  D’aucuns auraient aimé voir les 
Corps du Christ pour cette 3e responsables de parti politiques, 
édition de la journée nationale de comme l’ANC, ADDI, le PRR, le 
reconnaissance à Dieu, le CAR, etc… assister à cette grande 
dimanche dernier à Lomé. Une rencontre de prière pour le Togo. 
journée instituée à chaque 13 du Mais il n’en  a été rien. 
mois de décembre pour rendre  L’amour de la patrie ce n’est pas grâce à Dieu pour ses bienfaits dans les paroles, mais plutôt dans pour le Togo et pour tous ses fils et g o u v e r n e m e n t  e t  a u t r e s  il faut craindre Dieu, car, il est le les actes, l’amour de la nation, ce filles. Bienfaits, regroupés en la personnalités, ont prié main dans seul détenteur de notre  destin et n’est pas au moment des élections paix, la stabilité, l’amour, la bonne la main. Une marque de grand  donc  fait de nous ce dont il veut. Il qu’il faut l’exprimer. C’est en tout marche des institutions de la amour pour son pays  qu’on veut a  relevé que l’invocation de Dieu temps et en tout lieu. république etc… C’est tout  prospère et exempte de toute dans la Constitution togolaise et L’exemple du Togo fait déjà école, simplement un témoignage de malédiction. dans l’hymne nationale est une où les pays comme le Bénin, le gratitude à l’endroit de Dieu que les preuve manifeste que Dieu est à la  C’est la troisième fois qu’une telle Burkina Faso ou le Ghana veulent togolais manifesté le dimanche 13 première place dans le cœur des rencontre s’organise au Togo. Et lui emboiter le pas. Comme quoi, il décembre au stade de Kégué. Togolais. Les autres pasteurs c’est à travers prières et louanges n’y a que des bonnes choses qu’on Comme un seul homme, les intervenants ont  également que cette gratitude  a été témoignée copie.togolais et togolaises parmi  invoqué Dieu pour ce qu’il a fait à Dieu, le miséricordieux, le très  Vivement que ceux qui ne le savent lesquels, le président de la pour le peuple togolais pour miséricordieux.  Pour le président pas l’apprennent.république Faure Gnassingbé, son l’année qui tire à sa fin. Ils ont de l’Eglise des Assemblées de Dieu 
premier ministre, les membres du imploré sa grâce pour l’année 

La rédaction du Togo, le Pasteur Djakouti Mitré, 
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Partenariat  CEET / NTA 
DES SOLUTIONS POUR ACCROÎTRE LES  

PERFORMANCES DANS LA GESTION TECHNIQUE DES 
INFRASTRUCTURES DE DISTRIBUTION DE L’ÉNERGIE 

ÉLECTRIQUE

La CEET  a entrepris depuis variations des demandes et 
que lques  années ,  de  l a  t é l é g e s t i o n  d e s  
moderniser sa gouvernance c o n s o m m a t i o n s  d e s  
technique en partenariat abonnés.
avec une société de la place, Toutes ces opérations 
New Tech Africa (NTA). seront rendues possible à 
C’est pour se soumettre à partir du réseau  e-DMR 
l’une des exigences du (Extended  Digital  Mobile  
Gouvernement en matière Radio) mis à la disposition 
de performance du système de la CEET par la société 
d e  d i s t r i b u t i o n  d e  NTA-sa, une société  de 
l’électricité que l’opérateur droit togolais, spécialisée 
national a inscrit dans son  dans les technologies 
p o r t e f e u i l l e  avancées d’information, de 
d’investissements à court communicat ion et  de 
terme, la  modernisation réseau d’entreprises.
complète de son système de L’utilisation de l’e-DMR par 
gestion et d’exploitation du la CEET comme outil de 
réseau électrique.  Les gouvernance intégré, lui 
résultats attendus sont : un permettra de passer  à la 
me i l l eur  p i l o tage  en  phase d’automatisation 
automatique du  réseau complète de ses opérations 
pour la réduction du temps d’exploitation.
de rétabl issement de Depuis bientôt trois ans, l ’électricité suite aux NEW  Tech  Africa - NTA a incidents ; une sécurité déployé sur toute l’étendue accrue pour le personnel du territoire, le réseau e-e x p l o i t a n t  ;  l a  DMR, afin d’offrir, à la CEET détermination précise des soucieuse d’accroître sa zones affectées par les performance en gestion pannes et la facilité de la technique, une plateforme g e s t i o n  d e s  de transmission et de d’atteindre les objectifs du partenariat privé n’a pas l’océan  indien), au cours de dédommagements des traitement de données / contrat de performance et hési té  à  sais ir  cette  la visite de benchmarking  clients affectés auprès des voix numérisés. Nul doute d u  r è g l e m e n t  d e  opportunité avec NTA. Tout organisé par NTA à EDM a s s u r a n c e s  ;  u n e  q u e  c e  p a r t e n a r i a t  distribution le liant à l’Etat récemment d’ailleurs, elle a (Electricité de MAYOTTE). optimisation de la mobilité permettra à terme au Togolais. été citée sur l’un des En encadré, l’intégralité du des équipes  par la géo d is tr ibuteur  Nat ional  quotidiens de  MOYOTTE  communiqué.localisation ; une meilleure La CEET étant une société d ’Energ i e  é l e c t r i que ,   (Département Français de an t i c i pa t i on  su r  l e s  habituée au recours au LM

Joyeux Noël à nos lecteurs et lectrices et à tout le peuple togolais. 

Nous vous sommes reconnaissants pour tous vos soutiens qui nous 

ont accompagnés tout le long de cette année 2015. 

Que l’Eternel Dieu vous le rende au centuple.
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Lu sur le net !
Pourquoi les hommes sont lâches en amour ? C'est la question à 
laquelle répond le psychologue Gilles d'Ambra dans son livre. 
Mais son ouvrage est surtout un guide pour aider les femmes à 
comprendre ces messieurs, pour construire un couple solide, 
basé sur le partage. Doctissimo l'a interrogé sur les recettes 
pour comprendre le sexe opposé. 
Doctissimo : Vous affirmez que les hommes sont lâches en 
amour. Est-ce vraiment la règle ?
Gilles d'Ambra : Vous savez, le courage des hommes, c'est un 
mythe, les femmes sont bien plus courageuses. Les hommes 
sont courageux quand il s'agit d'aller chasser le mammouth ou 
de faire la guerre, et parce qu'ils sont bourrés de testostérone 
et en groupe. Mais dès qu'il s'agit d'amour, ils deviennent 
lâches. Prenez l'exemple de la rupture : lorsqu'ils n'aiment 
plus, ils vont se taire et attendre que leur compagne s'en rende 
compte. 
Doctissimo : Mais l'homme a tout de même changé depuis 
l'aube de l'humanité ?
 Gilles d'Ambra : Pas tant que ça. D'ailleurs il y a plus de gènes 
communs entre un homme et un singe qu'entre un homme et 
une femme. On peut voir des similitudes entre les types 
d'hommes et les races de singes. Par exemple : 
• L'orang-outan : il vit seul, il râle dès qu'on lui demande 
quelque chose, il n'aime pas sortir. A réserver aux femmes 
indépendantes qui n'ont pas besoin de trop d'affectif ; 
• Le gorille : issu d'une famille nombreuse, il est très social et 
agréable à vivre. C'est un bon vivant. Pour celles qui 
recherchent une relation stable et familiale ; 
• Le chimpanzé : il vit beaucoup avec ses amis et il est 
susceptible et individualiste. Pour les femmes éprises de 
liberté. 
Et il y a aussi le babouin, le gibbon, le bonobo. 
Doctissimo : Hommes et femmes seraient donc restés 
identiques depuis la nuit des temps ?
Gilles d'Ambra : Non, bien sûr que non. Aujourd'hui, les 
femmes sont heureusement pour elles plus autonomes, elles 
n'ont plus besoin des hommes pour faire leur vie.  Et les mâles 
ont donc totalement perdu leurs repères. Ils ne savent plus 
comment aborder les femmes, et en deviennent souvent 
encore plus lâches. 
Doctissimo : Pensez-vous que dans un couple, une femme peut 
réussir à faire changer un homme ?
Gilles d'Ambra : On ne peut pas changer la nature profonde de 
quelqu'un comme ça. Lorsqu'une femme se met avec un 
homme en se disant "avec moi, ça va être différent", cela se 
termine toujours mal. Quand vous achetez des chaussures, 
vous les prenez à votre pointure, même si après elles vont se 
faire à votre pied ! Avec un homme, c'est pareil ! Il faut prendre 
la bonne pointure ! 
Doctissimo : Et selon vous, quelle est la clé d'un couple qui 
fonctionne ?
Gilles d'Ambra : Il n'y a pas de recette miracle. Mais il faut 
avant tout de la réciprocité. C'est la stratégie gagnante à terme. 
Le but est de ne pas essayer de battre l'autre, mais de jouer le 
jeu de la relation à deux, de respecter l'autre, et de ne pas jouer 
au plus malin : la franchise est essentielle
Doctissimo : Vous parlez de franchise, mais vous conseillez de 
ne pas tout dire.
Gilles d'Ambra : Il faut être honnête, ne pas raconter 
d'histoires, mais ça ne signifie pas se lâcher et exprimer tout ce 
qui nous passe par la tête ! Il ne faut pas tout dire, mais il faut 
jouer franc jeu. 
Prenez l'infidélité par exemple. A la base, je ne pense pas que 
cela soit l'idéal dans le couple. Car entretenir une deuxième 
relation, mentir, cela va à l'encontre justement de la franchise 
et de la réciprocité. Mais un "dérapage" ponctuel, un "accident" 
est possible et ne doit pas forcément remettre en cause la 
relation ni d'un côté ni de l'autre. 
Doctissimo : Et comment faire pour garder son homme ?
Gilles d'Ambra : Pour que la relation dure longtemps, il faut 
arrêter de la vivre comme si elle était un bien de consommation 
jetable ! Car aujourd'hui de nombreux couples vivent leur 
relation uniquement dans l'immédiat sans projeter plus loin 
que la semaine suivante. L'amour, c'est le désir de l'autre, la 
tendresse, mais c'est aussi partager et construire des choses 
ensemble, lancer des projets. C'est s'engager réellement, 
même si ce n'est pas forcément pour la vie. 

Alain Sousa

Comprendre les hommes 
pour ne plus les faire fuir !

LE DIABÈTE INSULINODÉPENDANT(DID) 
OU DIABÈTE DE TYPE 1 (Suite)

D'AVENIRLE TRAITEMENT PAR INSULINE
L'insuline est le seul médicament du LE PANCRÉAS ARTIFICIEL
diabète insulinodépendant. Sulfamides et Des pancréas artificiels existent depuis 
biguanides n'ont aucun intérêt en dehors 1 9 8 0 .  C e s  g r o s s e s  m a c h i n e s  
de la période initiale de rémission comprennent:
éventuelle. Depuis une dizaine d'années, Une analyse de la glycémie par électrode à les techniques de fabrication et de glucose ;purification de l'insuline ont été 

Un logiciel capable d'intégrer les valeurs de révolutionnées. Actuellement le moyen le 
glycémie et de programmer une quantité plus simple est le stylo à insuline. Ainsi, il 
d'insuline en fonction des algorithmes permet une injection très facile et 
physiologiques ;pratiquement indolore. Le dosage est 

uniformisé : 100 unités par ml. Une pompe à perfusion d'insuline.
A l'avenir, l'objectif est d'imiter au mieux la Ce type d'appareil très cher, environ 100 
sécrétion physiologique d'insuline, à 000 euros, est utilisé en milieu hospitalier 
savoir une diffusion massive au moment pour la recherche. Le pancréas artificiel 
des repas et en dehors des repas. miniaturisé implantable fait actuellement 
Actuellement, un nombre d'injections l'objet d'importants travaux.
quotidiennes élevé.. permet un équilibre LES GREFFES DE PANCRÉASglycémique fin mais impose de fortes 

Le développement depuis 1984 des contraintes aux patients.
traitements immunosuppresseurs Le médecin devra donc choisir comme (ciclosporine, sérum anti-lymphocytaire) a schéma thérapeutique un compromis relancé la recherche sur la transplantation entre l'objectif souhaitable et les pancréatique.contraintes acceptables par le client. 

LES GREFFES D'ÎLOTS DE L'acceptation d'une insulinothérapie très 
LANGERHANSintensive (dite "optimisée") nécessite plus 

de trois injections quotidiennes d'insuline Les difficultés de conservation du 
et plus de trois contrôles de la glycémie. pancréas, actuellement limitée à 6 heures 
Ces dernières années, les progrès de après le prélèvement, et le recueil d'organe 
l'autosurveillance et l'avènement des posent de véritables limites à la greffe de 
stylos à insuline ont simplifié cette pancréas. Les greffes d'îlots de Langerhans 
insulinothérapie. consistent à isoler et purifier les îlots de 

tissu endocrine. On les implante alors L'INSULINOTHÉRAPIE PAR POMPE
dans un site de l'organisme où l'insuline C'est le traitement imitant le mieux la est délivrée par voie portale (foie et cavité sécrétion physiologique d'insuline. péritonéale).L'insuline est perfusée de manière 
Tous les diabétiques insulinodépendants continue à l'aide d'un pousse-seringue 
estiment que la piqûre d'insuline bi ou tri-miniaturisé portable à piles. Le débit de 
quotidienne est fastidieuse. C'est pourquoi base est modifiable et des suppléments de 
d'autres modes d'administration de dose sont prévus au moment des repas. 
l'insuline sont à l'étude. Le problème Développé aux alentours des années 1980, 
majeur reste celui de l'absorption. En effet, ce traitement par pompe s'est imposé 
l'insuline se dégrade dans l'estomac et le depuis 1985. L'infusion d'insuline se fait 
duodénum. Il est dès lors nécessaire de par voie sous-cutanée ou intrapéritonéale.
trouver un mode d'absorption :Les indications médicales de la pompe à 
Soit en dehors : la muqueuse nasale ;insuline sont :
Soit au delà : la muqueuse intestinale ou Le diabète très instable ;
rectale.L es femmes désireuses de débuter une 

grossesse ; Pour ces sites d'absorption possibles, 
plusieurs difficultés sont non résolues :L es patients souffrant de complications 
Pour la voie orale, certains auteurs ont oculaires ou rénales graves.
proposé de protéger l'insuline des sucs Il existe aussi des indications socio-
gastriques en l'encapsulant dans des économiques prenant en compte des 
liposomes ou en l'associant à un critères d'activité et de variabilité des 
surfactant dans une capsule de gélatine horaires. Ce traitement est totalement 
entourée d'un polymère acrylique ;gratuit pour le patient diabétique (aussi 
Pour la voie rectale, la biodisponibilité est bien la pompe que les consommables). 
encore très insuffisante car un dosage Toutefois, seul un service spécialisé peut le 
précis est indispensable ;prendre en charge.
En ce qui concerne la voie nasale, des LES TRAITEMENTS 
progrès sont en cours mais le risque COMPLÉMENTAIRES
d'irritation nasale n'est pas encore résolu.L'exercice physique est indispensable : on 
La voix pulmonaire, par inhalation, est conseille un minimum hebdomadaire de 
beaucoup plus prometteuse et son trois séances d'activité physique de deux 
efficacité est démontrée.heures chacune ;
Il s'agit là d'espoirs thérapeutiques quant à Le médecin doit traiter l'hypertension 
l'acceptabilité du traitement du diabète artérielle et l'hypercholestérolémie 
insulinodépendant.associées ;

Le patient doit impérativement arrêter de Comment surveiller son diabète de 
fumer. type 1
RECHERCHE : LES PERSPECTIVES (A suivre)
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Pour s’assurer de la qualité des produits  et lever toute équivoque sur le produit sujet à polémique   
LE MINISTRE OURO KOURA AGADAZI SE REND AU  

LABORATOIRE QUALITÉ DE FAN MILK
« Nous avons à chaque étape de la fabrication, des contrôles qui sont 

faits en continu …et qui nous permettent de garantir la mise sur le 

marché des produits totalement  aux standards de goût et de qualité », 
Stéphane Ouste, DG de FAN MILK

U n e  d é l é g a t i o n  d u  sur le produit. Dans ce réalité la visite effectuée à 
ministère de l’Agriculture, contexte là, sachant que Fan Milk n’était pas liée à 
de l’Elevage,   de la Pêche et Fan Milk souhaite  garantir l’incident. Mais  qu’elle 
de l’Hydraulique avec à sa la meilleure qualité à ces était une occasion de savoir 
tête le ministre Ouro Koura c o n s o m m a t e u r s ,  l a  ce qui s’est réellement 
Agdazi a effectué une visite meilleure qualité régulière, passé. Il s’est dit convaincu 
hier, 16 décembre 2015 nous avons donc décidé de des explications fournies 
dans les locaux  de la remplacer ce produit par la par la direction générale, et  
société FAN MILK à Lomé. meilleure production qui s’est félicité de la décision 
L’objectif de cette sortie, nous permettait d’assurer des responsables de Fan 
c’est de s’assurer de la cette qualité régulière. Et  Milk de retirer les produits 
qualité des produits mis à donc, c’est une démarche qui étaient engagés sur le 
l a  d i s p o s i t i o n  d e s  pro active qui a été faite par marché et dont la saveur a 
consommateurs en cette l’entreprise pour aller fait objet de polémique, 
fin d’année où certaines toujours vers plus de mais qui  n’affectait en rien 
soc iétés  véreuses se  permis de se rendre compte subitement.   Mais il qualité attendue par le leur qualité. 
permettent de déverser les qu’il y avait plus de peur rassure qu’à Fan Milk, la consommateur »,  a laissé Il a ensuite rassuré la 
produits impropres à la que de mal. Certes, une qualité est une question entendre  Stéphane Ouste. direction générale de Fan 
consommation sur le quantité de produits  dont essentielle qui tient à cœur 
marché. Il était aussi yaourt nature et yaourt les premiers responsables.  

« L e travail de Fan Milk, 
c’est de produire chaque 
jour l’ensemble de sa 
gamme en ce qui concerne 
les produits laitiers, les 
fruits, les yaourts avec le 
maximum  de focus sur la 
qualité de produits. C’est 
pour ça que nous avons à 
chaque  é tape  de  l a  
fabrication, des contrôles 
qui sont faits en  continu  
ici  dans le laboratoire où 
nous sommes, et qui nous 
permettent de garantir la Le ministre Ouro-Koura Mi lk  du sout ien  du 
mise sur le marché des Agadazi  s’est dit rassuré g o u v e r n e m e n t  p o u r  

question de rencontrer les v a n i l l e  é t a i e n t  produits totalement  aux de ce qu’il a vu et entendu. l ’ a c cé l é ra t i on  de  sa  
premiers responsables de e f f e c t i v e m e n t   standards de goût et de Pour lui,  il fallait le faire capacité de recrutement 
FAN MILK en vue de mieux commercialisée et avait  qualité. Nous  continuons pour lever toute équivoque des agents, qu’ils soient des 
cerner les contours de la une saveur inhabituelle. aussi dans la durée  de vie s u r  c e  q u i  s e  d i t  e x p e r t s  o u  a g e n t s  
polémique née de  la Constat vite fait  par le du produit à faire un actuellement. d’entretien.
présence de deux produits service de  laboratoire certain nombre de  testes   «  C ’ e s t  d e  n o t r e  Cette visite a permis laitiers sur le marché. qualité de la société qui a qui sont des testes  de également au ministre de alerté la direction afin que  En effet, il y a quelques s ’entretenir  avec les  les dispositions soient jours, des informations au responsables de Fan Milk prises. Ce qui d’ailleurs  fut sein de l’opinion ont fait sur la possibilité de fait avec le retrait sur le état de la présence sur le transformation par l’usine marché des produits en marché commercial   des de certains  produits question,   selon le produits de FAN MILK dont céréaliers qu’on trouve sur directeur général de la la saveur était différente de place au Togo,   en produits société Stéphane Ouste, c e l l e  q u ’ i l  y  a v a i t  laitiers.  Les responsables qui précise par ailleurs que habituellement. Il s’agit de de la société se sont  dits cette saveur  n’a aucun Yaourt nature et de yaourt favorables à une telle effet nocif sur la santé des vanille.  Certains ont démarche et ont promis consommateurs et qu’en prétendu qu’ils étaient faire les études à ce sujet.principe, il  ne devrait pas y i m p r o p r e s  à  l a  Finie donc la polémique. avoir   d’inquiétude à se c o n s o m m a t i o n  e t  Les   consommateurs faire. Stéphane Ouste dit semblaient crier  au  peuvent être rassurés de tout de même comprendre scandale. Mais,  la visite responsabilité de s’assurer l’engagement de Fan Milk à l ’ a t t i t u d e  d e s  routine. Sur la production hier du ministre en charge que tout ce qui est mis sur ne mettre à leur disposition consommateurs qui ont vu du mois de novembre par de l’Agriculture et la séance le marché est propre à la que des produits de qualité.   la saveur du produit qu’ils exemple vous avez été de travail  qu’il a eu avec les c o n s o m m a t i o n  d e s  

avaient l ’habitude de amené à constater, une 
Ibrahimpremiers responsables de  populations », explique le 

c o n s o m m e r  c h a n g e r  légère altération du goût la société FAN MILK ont ministre qui estime qu’en 

Le ministre suit les explications des responsables de Fan Milk

Le ministre suit les explications des responsables de Fan Milk

Des explications au laboratoire qualité de Fan Milk
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Projets PRADEB et FAIEJ 
 VICTOIRE-TOMEGAH DOGBÉ 

SUR LE TERRAIN
LES PAYS DE 

L’UEMOA ÉVALUENT 
LE PRODERE des différents projets et programmes mis en 

place pour l’insertion des jeunes togolais.
«  Notre visite de ce jour s’inscrit dans l’exercice 
de suivi de terrain. le ministère du 
développement à la base accompagne 
beaucoup de  jeunes    de groupement   sur le 
terrain, il  faut que de  temps en temps,  en 
tant que  responsable du département, que je 
puisse  venir sur le terrain me rendre compte 
des utiles actions, de la pertinence des actions 
et échanger avec les bénéficiaire », a déclaré la 
ministre à l’issu de la visite. 

La ministre du développement à la base,  Pour elle, le gouvernement vise à travers les victoire Tomegah-Dogbé a entamé jeudi différents projets et programmes mis en dernier, une tournée de visite de terrain des œuvre, à aider les jeunes à sortir du chômage jeunes bénéficiaires des projets FAIEJ- Fond en les dotant de certaines capacités pour d’appui aux initiatives économiques des créer de l’emploi.jeunes et le PRADEB-programme d’Appui au 
Le FAIEJ cible essentiellement les jeunes en développement à la base.
milieu urbain et le PRADEB les jeunes en  Au total sept jeunes ont été visités par la milieu rural et  périurbain. ministre  qui s’est  réjouie de la pertinence 

Charles

Mis en œuvre dans les é g a l e m e n t ,  é v a l u e r  
huit pays de l’espace l’avancement des travaux 
Union Economique et d’installation des énergies 
M o n é t a i r e   O u e s t  renouvelables.
Africaine-UEMOA, depuis Au Togo la réalisation de 
2013, le Projet régional du ce  pro j e t  a  permis  
d é v e l o p p e m e n t  d e s  l’installation de plus de 
énergies Renouvelables et 1365 Kits solaires,  242 
efficacité(PRODERE) est lampadaires solaires 
au cœur d’une rencontre c o n f e c t i o n n é s  e t  
d’évaluation à Lomé. l ’ introduction de 19 
 La rencontre de Lomé systèmes d’adduction 
permettra aux experts  d’eau potable dans des 
venus des pays de l’Union  villages.
de  discuter des actions Le Pordere est financé à 
pour la mise en place d’un hauteur de 20 milliards 
p r o c e s s u s  d e  dont 2.4 en faveur du 
p é r e n n i s a t i o n  d e s  Togo.
i n s t a l l a t i o n s ,  m a i s  
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